

Bildung für die Kinder des Volkes, sondern um eine Elementarbildung, die der Masse der Arbeiter- und Bauernkinder so viel an Wissen vermittelt, daß sie in die Lage versetzt werden, den Bedürfnissen der kapitalistischen Produktion gerade gerecht zu werden. **ARTIKEL 25**

Um so größerer Wert wird darauf gelegt, die Schüler im Geiste des Antikommunismus und der Kriegshetze gegenüber der Sowjetunion, der Deutschen Demokratischen Republik und den anderen sozialistischen Ländern zu erziehen. Während es den Ländern der westdeutschen Bundesrepublik überlassen bleibt, selbst festzulegen, wieviel beziehungsweise wie wenig Jahre die Schüler in die Schule gehen und nach welchen Lehrbüchern sie lernen, wird die antikommunistische, militaristische und revanchistische Erziehung durch eine Vielzahl zentraler Lenkungseinrichtungen unter der Oberhoheit der „Bundeszentrale für politische Bildung“ in Bonn zentral geleitet.

Die sozialistische Verfassung der Deutschen Demokratischen Republik ist getragen von der Sorge der sozialistischen Gesellschaft um die allseitige Persönlichkeitsentwicklung der Menschen. Die Festlegung des gleichen Rechts auf Bildung geht davon aus, je gebildeter ein Mensch ist, um so freier, schöpferischer und bewußter kann er auf allen Gebieten des gesellschaftlichen Lebens mitwirken

je gebildeter ein Mensch ist, um so reicher und kulturvoller kann er sein Leben gestalten

je gebildeter ein Mensch ist, um so besser kann er seine Rechte und Pflichten verwirklichen.

Damit das Recht auf Bildung für jeden auch tatsächlich realisierbar ist, *stehen die Bildungsstätten jedermann offen*. Das heißt, daß unter Berücksichtigung der sozialen Struktur der Bevölkerung jeder Bürger seinen Leistungen und den gesellschaftlichen Bedürfnissen entsprechend die Möglichkeit hat, alle Stufen des Bildungssystems zu durchlaufen (vgl. Erläuterung zu Artikel 26).

3. Zur Gewährleistung des Grundrechts auf Bildung konzentriert der sozialistische Staat seine Kräfte *auf die Entwicklung des einheitlichen sozialistischen Bildungssystems, das mit seinem Inhalt und seiner Struktur jedem Bürger eine kontinuierliche sozialistische Erziehung, Bildung und Weiterbildung garantiert*. Dieses Bildungssystem, das entsprechend dem Gesetz über das einheitliche sozialistische Bildungssystem systematisch entwickelt wird, ist so konzipiert, daß die einzelnen Bildungsstufen inhaltlich und organisatorisch auf-